
        
 
 
 
 

Commissione di gestione dell’Assicurazione della Qualità del Corso di Studio  
LM4 a c.u. in Architettura  

Riunione del 16/01/2025 ore 16:00 – stanza virtuale Teams 

 

 

 

Presenti:  

Prof. Renata Prescia – Coordinatrice della Commissione  

Prof.ssa Diana Caponetti – Componente della Commissione  

Prof.ssa Domenica Sutera – Componente della Commissione  

Sig. Daniele Bentivegna – Componente rappresentante studenti  

Dott.ssa Silvia Tinaglia – Componente T.A. segreteria verbalizzante 

Dott. Michele Mogavero- Componente T.A  

 

 

 

Ordine del Giorno:  

1. Aggiornamento e ripresa dei lavori per la riforma del Manifesto CdS A.A 2026/27 
2. Relazione del NdV     

 

 

  Comunicazioni del Coordinatore.  
 Non vi sono comunicazioni da parte del Coordinatore.  

                                             

La prof.ssa Prescia apre la seduta alle ore 16.00 e, essendo la dott.ssa Tinaglia assente giustificata, invita il 

dott. Michele Mogavero a verbalizzare. Chiede poi di trattare prima il punto 2 che riguarda la Relazione 

Annuale 2024 del NdV e la collegata Nota degli Adempimenti, inoltrate in allegato alla convocazione. avvia la 

discussione sul punto 2 dell’o.d.g. che viene anticipato. Invita a prendere visione della determinazione del 

CdA a seguito della relazione del Nucleo di Valutazione anno 2024. Nella relazione, il Nucleo adotta le 

raccomandazioni finalizzate al miglioramento continuo dell’insieme dei processi organizzativi, amministrativi, 



didattici e di ricerca dell’Ateneo, sulla base delle molteplici analisi, delle valutazioni interne e degli elementi 

e dati risultanti dall’attività conoscitiva svolta, all’esito dell’attività di controllo, in vista della prossima verifica 

AVA 3. , vengono riportate secondo un preciso schema (proposto dal NdV): le raccomandazioni, suggerimenti, 

problemi da risolvere, aree di miglioramento, azioni da intraprendere o azioni intraprese. La Prof.ssa 

Caponetti prende la parola ed evidenzia gli adempimenti da assolvere specificatamente relativi al CdS di 

Architettura, e di cui è responsabile il CdS, riguardano solo il punto 8 della tabella, nell’ambito A (strategia e 

pianificazione e organizzazione) che raccomanda, per la compilazione della SMA, l’utilizzo dei nuovi format 

sviluppati dal PQA al fine di favorire l’omogeneità nella stesura della SMA e rispettare i tempi di scadenza di 

regola il 30 di ottobre. La commissione ne prende atto con l’impegno di compilare il modello SMA con i format 

del NDV, come del resto ha finora fatto. 

La prof.ssa Prescia riprende la parola e avvia il confronto sul primo punto all’o.d.g., dicendo di aver voluto 

sentire la Commissione AQ prima di convocare la ripresa delle riunioni della Commissione estesa nominata 

lo scorso 18 luglio per la riforma del Manifesto del CdS. Informa innanzitutto che il lavoro dovrà ripartire 

dall’ultimo Ordinamento esitato dal CUN per il CdS di Architettura che, rispetto al precedente su cui la 

Commissione aveva lavorato, ha apportato una variazione relativa alle materie: Architettura di interni 

(ICAR/16) e Architettura di Paesaggio (ICAR/15), che ora vengono riconosciute come attività caratterizzanti, 

mentre precedentemente erano attività affini; quindi, queste ultime potrebbero implementarsi con altre 

materie affini. La Prof.ssa prosegue cercando di fare un bilancio della passata attività che ha prodotto un 

Manifesto 25-26 approvato in CdS ma poi bocciato in Consiglio di Dipartimento, generando un mantenimento 

ancora per il 25/26 dell’Off. 24/25. La Coordinatrice rileva come la motivazione prevalente per il rifiuto della 

proposta sia stata “la mancata visione complessiva del corso di laurea e un mancato bilanciamento dei cfu 

nelle diverse annualità”, come indicato nel documento dei rappresentanti degli studenti presentato all’ultimo 

consiglio di Dipartimento, e da questo si deve ripartire. A tale proposito la Prof.ssa si chiede se un Confronto 

fra i contenuti e sul Profilo generale del corso potrebbe essere l’oggetto di una II Giornata della didattica, 

iniziativa che vorrebbe ripetere, così come avvenuto per l’a. a precedente, invitando tutti i settori scientifico 

disciplinari coinvolti nella offerta formativa del corso, al fine di dichiarare proposte innovative anche dal 

punto di vista dei contenuti. Interviene la prof.ssa Sutera dicendo di spostarla un po' più in avanti dopo aver 

riavviato le riunioni della Commissione. Si è tutti d’accordo.  

In merito alla proposta fatta la Coordinatrice ribadisce l’importanza di scindere in due il C.I. di matematica al 

fine di limitare il numero di iscritti fuori corso che devono recuperare materie dei primi anni. Tutti 

convengono ma lo studente Bentivegna chiede di approfondire la possibilità di anteporre la Fisica al II 

semestre del I anno, per non ritrovarsi, come era stato proposto, al II anno tre materie scientifiche 

Matematica 2, Fisica e Statica. La Coordinatrice si assume l’impegno di riparlarne con il prof. Beccali che aveva 

espresso delle riserve in merito. La Prof.ssa Sutera suggerisce anche di confrontare questo tema, cioè la 

presenza di Fisica a I anno, ma anche altri, con i manifesti di altri atenei Italiani. Lo studente Bentivegna invita 

nei prossimi lavori della Commissione ad osservare bene, nelle proposte, la collocazione delle materie per 

semestri nei corsi, soprattutto quelli di primo e secondo anno, e quelli di attività scientifiche. 

La Coordinatrice interviene per dire che i lavori della Commissione dovranno essere organizzati in maniera 

più rigorosa, sempre con verbale e foglio firma e intervallata, sempre, o preliminarmente come in questo 

caso, o posteriormente, con riunioni più ristrette con la sola Commissione AQ e magari con il Manager 

didattico per verificare la fattibilità delle proposte, ai sensi dell’AVA3, che potranno venir fuori dalla 

Commissione. Tutti convengono e si ipotizza di convocare la I Riunione della Commissione generale mercoledì 

5 febbraio alle ore 9.30 o giovedì 6 alle 15.30.  



 

 

 

 

3. Varie ed eventuali      

La prof.ssa Caponetti fa presente che l’Ateneo ha fissato per il 31 gennaio l’OFA di matematica e, rilevando 

che ancora molti studenti, anche del 2 anno, non l’hanno superato, invita a darne ampia diffusione 

chiedendo peraltro al Tutor assegnato prof. Cammarata di intensificare gli incontri nella settimana prima. 

Non essendovi altri punti su cui discutere, la riunione si chiude alle ore 18:15.  

 

F.to 
Il Segretario Verbalizzante  
Dott. Michele Mogavero                                                                                
 
 
 

                                                                           F.to 
la Coordinatrice della commissione 

                                                                                                              Prof.ssa Renata Prescia 

 

 

 

 

 

 


